

la cause de ce prodige. Il leur raconta que son chien s'étant élancé en aboyant, comme sur une piste, il le suivit, et arriva ainsi près d'un châtaignier où il trouva au lieu de gibier, un homme, un ermite, qui venait de rendre le dernier soupir ; il était encore à genoux, les mains jointes, les yeux levés vers le ciel dans l'attitude de la prière. Aussitôt que le chasseur eut terminé son récit, les cloches cessèrent de sonner.

Ceux qui avaient entendu ces paroles, se dirigèrent vers l'endroit indiqué par le chasseur, et reconnurent le saint ermite Ubald : alors remplis d'un religieux respect et transportés d'une joie toute spirituelle, ils entonnèrent des hymnes et des cantiques et transportèrent le saint corps dans l'église principale, où ils l'ensevelirent avec de grands honneurs sous le maître autel.

De ce jour, la renommée de sainteté du serviteur de Dieu ne fit que s'accroître, elle fut confirmée par de nombreuses faveurs obtenues près de son tombeau. Il ne suffit pas à la dévotion du peuple de réduire le châtaignier en reliques. On voulut élever sur son emplacement une église et un couvent.

Les habitants de Montaonis décidèrent de solemniser le 1^{er} mai la fête de saint Ubald. Avec l'approbation et le consentement des évêques on composa un Office en son honneur ; et les magistrats de la cité prêtant leur concours, cette fête devint célèbre dans tout le pays : les peuples y accoururent en foule, et l'on y remarquait surtout un grand nombre d'Ermites du Tiers-Ordre.

Vers l'an 1500, un nouveau couvent pour les religieux du premier Ordre de saint François fut érigé et placé sous le vocable et la protection de saint Ubald. Les reliques du bienheureux furent placées sur l'autel et exposées à la vénération des fidèles. Le culte de saint Ubald s'est perpétué jusqu'à nos jours, c'est ce qui a déterminé la Sacrée Congrégation des Rites à l'examiner juridiquement en vue de lui donner une approbation authentique. Le 11 février 1908, après avoir entendu le rapport de son Eminence le Cardinal François Satolli, évêque de Tusculum, elle confirma le culte